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ГОРОДСКАЯ ХРОНИКА
4 августа (АТН). Вчера в Обкоме профсоюза работников здравоохране

ния состоялось первое заседание городского стачечного комитета предста
вителей санитарной эпидемиологической службы, избранного на прошлой не
деле на профсоюзной конференции. Стачком избрал своего председателя, ко
торым стала заместитель председателя Объединенного профсоюза этой службы 
Лариса Колпина. По решению стачкома, она и ее заместитель по этой новой 
для них работе - заведующий отделением гигиены труда Западного межрайон
ного центра горсанэпидемнадзора Иосиф Элиович - сейчас уже в Москве с 
требованиями, принятыми вышеназванной конференцией. Среди их требований:

- обеспечение стабильного финансирования службы;
- погашение задолженности по невыплате зарплаты с учетом инфлянции.
Делегаты конференции просят органы власти и управления Санкт-Петер-

бурга о немедленном выделении своей службе краткосрочных беспроцентных 
кредитов в необходимом объеме и с гарантиями правительства о сроках их 
погашения. Они просят также о выполнении постановления правительства об 
отнесении учреждений госсанэпидемнадзора к тем организациям, для которых 
устанавливаются льготы по оплате за связь, электроэнергию, воду, теп
лоснабжение и другие услуги.

%  *  %

7 августа (А.Майоров). Вчера состоялось заседание Совета профсоюзов 
авиадиспетчеров Санкт-Петербурга, на котором рассматривался вопрос о на
рушении администрацией авиапредприятия Пулково отраслевого тарифного 
соглашения от 19.05.92 года. Совет профсоюзов решил вручить уведомление 
генеральному директору Б.Г.Демченко о допущенном нарушении с тем, чтобы 
в кратчайшие сроки был дан ответ о принятии мер для его устранения. Ко
пия уведомления послана в Исполком ФПАД и Департамент воздушного 
транспорта. На заседании также была избрана рабочая комиссия из 5 чело
век для переговоров по заключению коллективного договора.

% * *

(Д.Румянцев). 12 августа в России прошел "День крестьянского 
единства". Представители аграрного сектора нашей области также принйли в 
нем участие. В этот день практически во всех сельскохозяйственных трУДО



вых коллективах прошли 10-ти минутные собрания, на которых были разъ
яснены причины проведения такого Дня и изложены требования областного 
стачечного комитета, созданного 2 августа этого года. В него входит 21 
человек; треть стачкома состоит из представителей директорского корпуса, 
треть - из специалистов сельского хозяйства, а треть составляют предста
вители профсоюзных организаций с мест и обкома профсоюза работников аг
рокомплекса .

Поводов для крестьянского выступления много; невыполнение прави
тельством собственных постановлений по сельскому хозяйству, полное 
отсутствие инвестиционных кредитов, налоговое бремя и т.д.

На последнем заседании областного стачкома, прошедшем 9 августа, 
были приняты требования сельхозпроизводителей к президенту, правительст
ву РФ. Верховному Совету и к местной городской и областной администра
ции. В случае их невыполнения в обозначенные сроки (до 1 сентября) тру
довые коллективы предприятий АПК Ленобласти прекратят поставку продук
ции сельского хозяйства в г.Санкт-Петербург, проведут акции по блокиро
ванию транспортных магистралей, потребуйт отставки президента России 
Б.Ельцина, вице-премьера правительства А.Завирюхи, министра финансов 
Б.Федорова, министра сельского хозяйства В.Хлыстуна.

(См. рубрику "Документы")

РОССИЙСКАЯ ХРОНИКА

Омск С"КАС-КОР"). В областной печати распространено заявление за
бастовочного комитета работников агропромышленного комплекса Омской об
ласти. В нем, в частности. говорится о резком спаде производства 
сельскохозяйственной продукции. Например, мяса на 16%. а молока на 17% 
по сравнению с прошлым годом. В заявлении утверждается, что зарплата 
сельского жителя самая низкая в области и в то же время проводимая кре
дитная и налоговая политика не стимулирует рост производства и развитие 
предпринимательства в агропромышленном комплексе. Забастовочный комитет 
требует, сохраняя льготные кредитования хозяйств, ввести государственное 
регулирование цен на материально-технические ресурсы для села и обеспе
чить ценовой паритет при обмене сельхозпродукции на промышленные товары.

* * *

Омск ("КАС-КОР"). 18 июля прошла очередная конференция омских 
профсоюзов. На повестке дня стоял вопрос об организации коллективных ак
ций протеста, решение о проведении которых принял Совет Федерации омских 
профсоюзов. Конференция приняла решение поддержать деятельность отрасле
вого профсоюза работников лесных отраслей и забастовочного комитета аг
ропромышленного комплекса по подготовке к проведению забастовочных ак
ций. Решено также принять участие во всероссийской акции пикетирования в 
Москве во время переговоров профсоюзов России с правительством, которые 
пройдут в августе этого года.

* * *

Солегорск (“KAq-KOP"). Как сообщал в свое время "КАС-КОР", в мар
те-апреле этого года горнорабочие очистного забоя рудника Третьего рудо
управления члены Независимого профсоюза горняков Беларуси Александр Дов- 
нер и Валерий Шагойко прбводили акцию протеста против несогласованного с
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профсоюзом решения администрации об остановке шахты. Акция заключалась в 
отказе Довнера и Шагойко подниматься на поверхность. Они не выезжали из 
шахты в течение девяти дней. После этого межрайонная прокуратура города 
Солегорска подала заявление в городской суд о возмещении ущерба якобы 
нанесенного членами НПГБ рудоуправлению. Мотивировка была следующая: во 
время проведения акции в шахте работала вентиляция, подавалась электроэ
нергия, осуществлялось беспрерывное дежурство в подземном медпункте ра
ботников здравоохранения и лиц технадзора рудника. Осуществлялся 
спуск-подъем клети, соответственно работали машинисты подъема, стволовые 
рабочие, дежурные центральной подземной подстанции, а также руководство 
участка, которым за указанные дни была выплачена заработная плата. Общий 
материальный ущерб, причиненный производственному объединению "Беларусь- 
калий", акцией Довнера и Шагойко составил 2.053.458 рублей. В ходе су
дебного заседания, которое проходило в течение трех дней, суд признал, 
что в причинении ущерба имеется и вина соответствующих должностных лиц, 
отвечающих за соблюдение установленных,правил на производстве горных ра
бот и которые не приняли всех необходимых мер для прекращения акции. Ру
ководствуясь решением суда. Независимый профсоюз горняков направил 
встречный иск на возмещение ущерба должностными лицами, каковыми явля
ются, Б данном случае, начальник рудника и главный инженер.

* * *

Приморье {"КДС-КОР"): 10 августа состоялась всеобщая двухчасовая
предупредительная забастовка предприятий региона. Она была организована 
Федерацией профсоюзов Приморья. В забастовке приняли участие 380 предп
риятий. При этом в активные забастовочные действия были включены свыше
600.000 человек. По данным профсоюзов, забастовка обошлась государству и 
предпринимателям в 2 миллиарда рублей. Приморские профсоюзы выделяют две 
причины, побудившие их к активным действиям. Во-первых, это постоянное 
нарушение правительством России генерального типового соглашения в части 
невыполнения правительством обязательств по контролю за энергоносителя
ми.Что, в частности, привело, по мнению профсоюзов, к перекосу всей кон
цепции соглашения. На Дальнем Востоке цены на энергоносители оказались 
значительно выше, чем в целом по стране. Во время забастовки порты Вла
дивостока, Находки прекратили работу с любыми грузами, Ироие предназна
ченных для детских и медицинских учреждений, а также грузов, направляе
мых на Север. Ряд предприятий выступили с инициативой проведения 
бессрочной забастовки с требованием отставки правительства. В случае, 
если подобная забастовка начнется, поддержать ее выразили намерение 
профсоюзы Хабаровска, Сахалина и Якутии.

* * *

(“КЙС-КОР"). 24 июля правительство России уклоняется от перегово
ров с ФНПР, несмотря на то что профсоюзы указывают правительству на не
однократные нарушения генерального тарифного соглашения. Несмотря на за
бастовочные действия на ряде предприятий Урала, краткосрочныне остановки 
работы, сопровождаемые заводскими гудками, в Пермской области, Башкирии, 
Екатеринбурге, несмотря на другие активные действия, предпринятые
профсоюзами, положение не меняется. В связи с этим 12 августа состоялось 
совещание руководства ФНПР и лидеров ряда отраслевых профсоюзов. Совеща
ние приняло обращение к президенту России Ельцину, председателю парла
мента Хасбулатову и главе правительства Черномырдину. В обращении гово
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рится, что профсоюзы настаивают на встрече с представителями всех ветвей 
власти для того, чтобы руководство страны могло из первых рук получить 
информацию о проблемах в профсоюзах и трудовых коллективах. Профсоюзы 
заявили, что снимут с себя ответственность за дальнейшую эскалацию соци
альной напряженности в стране в том случае, если эта встреча не состо
ится .

-  4 -

ВЕСТИ С МЕСТ

Нетерпеливо и с затаенной надеждой ждали председатель свободного 
профсоюза АО "Стрела" Л.Ф.Кондратьева и рядовой член профсоюза, сотруд
ница этого предприятия 1 августа, чтобы, в который раз, попытаться 
приступить к работе (История о незаконном увольнении и затем восстанов
лении на работе по решению суда, фактически не выполненном администраци
ей, так как обе работницы были отправлены во внеочередной отпуск, 
рассказана в "Пб.НеРВе" в 23 и 24-25 номерах за этот год).Как же хоте
лось им по первому заводскому гудку придти на родной завод и всей грудью 
вдохнуть его терпкий металлический запах, пройти через сутолоку проход
ной и привычно занять свое рабочее место.

И вот этот день настал. Но трудовой энтузиазм обеих женщин оказался 
неиспользованным: в предоставлении работы им было отказано, и они были
вновь отправлены в очередной внеочередной отпуск, равносильный для них 
увольнению, так как в тот же день администрацией АО была подана заявка 
на биржу труда Калининского района.

Преисполненная желания сдержать обещание, данное в начале прошлого 
месяца, --во чтобы то ни стало избавиться от неугодных работниц - адми
нистрация приступила к его выполнению. И что же профсоюз? "А в ответ ти
шина ..."

А. Румянцев

* * *

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ
3 августа состоялось очередное собрание Комитета независимых 

профсоюзов АО "Кировский завод"(СПбФП). На нем, по сложившейся ухе тра
диции, выступил генеральный директор Петр Осипенко. Он рассказал о тяже
лом положении, в котором сейчас находится тракторный завод из-за распада 
хозяйственных связей стран СНГ. Если раньше до 50 % "Кировцев" покупал 
Казахстан, то теперь годовые объемы производства снижены и возникла 
проблема занятости рабочих. На заводе она была решена вводом четырехд- 
невки на ряде производств.

По окончании выступления генерального директора представители 
профсоюзных организаций цехов и заводов АО задали ему ряд вопросов, 
касающихся оплаты труда, загрузки рабочих мест, а также и вопрос о сок- 
^щениях на з а в о д . Так, из-за распада одного из производств за штатом 
предприятия остал'^-;ь 145 человек. На начало августа только 17 человек 
/трудоустроены,' 57 - находятся в вынужденных отпусках, а еще 59 человек 
получили предложения по перераспределению. Если они на эхо не сог
ласятся, то возможно их сокращение. По тракторному производству необхо
димо перераспределить 355 человек, из которых 45 ухе перераспределены,



"но и это фактически не выход из положения, - считает заместитель 
председателя Белов А.М., - поскольку возникает новая проблема - неадек
ватная замена должностей. Если вы раньше работали конструктором, то се
годня вам предлагают работу станочника или даже плотника. Но в целом, 
все проблемы решаются, так как мы и администрация вместе. Она принимает 
наши предложения".

ДОКУНЕНТЫ

Т Р Е Б О В А Н И Я  
сельхозпроизводителей Ленинградской области 

к Санкт-Петербургскому городскому Совету народных депутатов.
Мэрии Санкт-Петербурга

1. Выделить из бюджета города дотацию на продукцию животноводства и 
птицеводства, поставляемую в Санкт-Петербург в размере 23 миллиарда руб
лей в соответствии с соглашением от 24 июля 1993 г., подписанным мэром 
Санкт-Петербурга А.Собчаком и главой администрации Ленобласти А.Бел!;ко- 
вым.

2. Передать сельхозтоваропроизводителям по балансовой стоимости 32 
помещения или отдельно стоящих зданий, пригодных для организации фирмен
ных магазинов по торговле сельхозпродукцией.

3. Оказать содействие в решении поставленных сельхозпроизводителями 
перед ВС РФ, президентом РФ и правительством РФ вопросов.(...)

Приняты на заседании стачкома АПК Ле
нобласти 9.08.93 г.

Т Р Е Б  О.В А Й И Я 
сельхозпроизводителей Ленинградской области 

к Ленинградскому областному Совету народных депутатов, 
администрации Ленинградской области

1. Обеспечить выплату дотаций и компенсаций из бюджета области (с 
коэфф. 1,63) в сроки:

- до 25 числа текущего месяца 60 % аванса на следующий месяц;
- до 25 числа текущего месяца окончательный расчет за предыдущий 

месяц.
2. Потребовать от налоговой инспекции области прекратить произвол в 

отношении сельхозтоваропроизводителей в части взысканий налогов на про
дукцию, продаваемую работникам предприятий АПК.

3. В срок до 1 сентября 1993 г. выделить льготный кредит (под 28 %) 
в сумме 3,2 миллиарда рублей на закупку угля и мазута для отопительного 
сезона 1993-1994 гг.(...)

Принято на заседании стачкома АПК 
Ленобласти 9.08.93 г.
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МЕЖДУНАРОДНАЯ СОЛИДАРНОСТЬ В ДЕЙСТВИИ

Наши читатели возможно обратили внимание , что предыдущие номера 
"Пб.НеРВов" (63-65) качественно превосходят как прошлые, так и этот но
мер . Это объясняется тем, что нам пришлось воспользоваться помощью 
московского представителя Американской Федерации Учителей (АФТ-КПП) Руди 
Портера Наша редакция не обладает собственной множительной техникой. 
Сравнительно дешевый ксерокс , которым мы пользовались сломался . Обра
щаться к коммерческим структурам у нас нету средств. И хотя сферы нашей 
деятельности не пересекаются ( мы не учителя). Руди Портер выручил нас в 
этот трудный момент. Не можем удержаться от того, чтобы не отметить как 
приятно было наблюдать профессиональную работу Руди на первоклассной 
американской технике в его офисе

СПАСИБО РУДИ !
Лидия Гросман 
Игорь Дашкевич

Бюллетень "ne.-HePB" 
издается в качестве приложения к журналу "Рубикон", 

изданию свободного профсоюзного движения.
* * * * *

Телефон редакции "Пб.-НеРВ": 273-00-21 
Игорь Дашкевич, Андрей Румянцев,
Наталья Стандровская, Лидия Гросман,
Фаияа Корнеман (секретарь редакции)
Сергей Голубев (технический редактор).

17,00 - 21.00 (кроме выходных)
ПОЧТОВЫЙ АДРЕС 

197349 Парашютная д.22 к.1 
кв.22 Дашкевичу И.А.

* * ♦

Редакция не несёт ответственности за идеи и Факты, 
содержащиеся.в рубрике "Документы".

Сканирование и обработка I


